

La Gaceta

ÓRGANO OFICIAL

DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE INGENIERÍA

////////////////////////////////////
AÑO LIV LIMA 28 DE MARZO DE 2019 NÚMERO 021
////////////////////////////////////

VISIBILIDAD Y RECONOCIMIENTO ACADÉMICO DE DOCENTES INVESTIGADORES - INVENTORES DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE INGENIERÍA - UNI MÁS DESTACADOS POR LA PRODUCCIÓN DE PATENTES EN UNIVERSIDADES DE LA COMUNIDAD ANDINA DE NACIONES (UCAN) 2005 - 2017

Se hace de conocimiento a la comunidad universitaria y externa de los 02 docentes de nuestra Casa Superior de Estudios que han sido catalogados dentro de los inventores con mayor número de patentes en el Perú según lo registrado en la Tabla VI - Top 20 Inventores al interior de las Universidades de la Comunidad Andina de Naciones -UCANS lo cual se encuentra contenido en la ponencia : **Redes de colaboración y producción de patentes en universidades de la Comunidad Andina de Naciones (uCAN) 2005 - 2017 :**

Inventores Peruanos más destacados al interior de las Universidades de la Comunidad Andina de Naciones - UCANS											
LUGAR	INVESTIGADORES PERUANOS	AÑOS									TOTAL PATENTES
		2005 AL 2009	2010	2011	2012	2013	2014	2015	2016	2017	
1	ARQ. GONZALES ARNAO, WALTER HECTOR		1				8	17	19	28	73
2	ARQ. PALACIOS ROJAS JUAN LUIS						1	7	7	2	17

Fuente:

Ponencia: **Redes de colaboración y producción de patentes en universidades de la Comunidad Andina de Naciones (uCAN) 2005 - 2017, Autor: Carlos Enrique Agüero Aguilar**

El estudio en mención se realizó teniendo como fuente la base de datos Espacenet de la Oficina Europea de Patentes (EPO, <https://www.epo.org/index.html>) ya que buscaba hacer visible la presencia de inventores y organizaciones de la CAN en otras regiones.

En base a este estudio se llega a identificar que hay una alta centralización en Perú y se ha mantenido el crecimiento altamente favorable respecto a la publicación de patentes desde el 2013, una fuerte descentralización en Colombia y sobre todo que el 2016 superamos a Colombia en publicación de patentes además se observa que nuestro núcleo de invención se enfoca a modelos de utilidad.

Además, el hecho de estar presentes en Espacenet, refleja que son patentes de alta calidad internacional.

También se debe precisar que nuestro país y Colombia son los países que destacan ampliamente en comparación con Bolivia y Ecuador.

Cabe destacar nuestro posicionamiento con mayor razón ya que en nuestro medio el Diario Gestión e INDECOPI reconoce que nuestra Casa Superior de estudios encabeza la lista de instituciones académicas que más solicitudes de patentes se ha presentado a INDECOPI y asimismo el Vicerrectorado de investigación- Universidad Nacional de Ingeniería manifiesta abiertamente que como parte intrínseca de las funciones de la UNI y con la participación activa de nuestros docentes

